

# Le Covid-19 ne trouble presque pas la rentrée

Les élèves ont repris le chemin de l'école, hier, pour une deuxième rentrée consécutive masquée. Exemple de l'école primaire publique Gilles-Ménage où les parents ont appris « à faire avec ».

## Reportage

D'habitude, elle n'est pas trop du genre à se presser le matin. Mais ce jeudi, c'était un peu spécial. La rentrée en CP. Alors, Lilou, 6 ans, est arrivé la première, à 8 h 10, devant le portillon vert de l'école primaire publique Gilles-Ménage. Dans le même établissement où sa maman Nathalie a fait ses classes, 40 ans plus tôt. « **Elle suit mes traces** », sourit la mère.

Sauf qu'à l'époque, il n'y avait pas à porter ce masque, qui barre les visages pour la deuxième année consécutive. Sous ses petites lunettes rouges, celui de Lilou est bien en place. « **J'aime bien le masque** », dit-elle, davantage intéressée par ses nouvelles affaires achetées grâce à la prime de rentrée scolaire. Nathalie, elle, est sereine quant au virus. « **Je n'ai pas peur et je suis vaccinée**, confie-t-elle. Lilou a déjà passé plusieurs tests, elle est habituée. »

### Classe fermée dès le premier cas

« **Le Covid, maintenant, on fait avec. On l'a déjà eu en mars à la maison** », poursuit Audrey, qui arrive avec sa fille Callie, 10 ans, et son fils Mathéï, 8 ans. « **Ce que l'on redoute surtout, ce sont les fermetures de classes qui nous obligent à garder les enfants et faire l'école à domicile** », souligne la maman de 37 ans. En maternelle et en primaire, contrairement au collège et au lycée, le niveau 2 du protocole sanitaire pour commencer l'année prévoit en effet de renvoyer la classe à la maison pour sept jours à la moindre contamination.

C'est aussi ce que retient Sylvain, 48 ans, qui attend avec Anastasia et Inès, ses jumelles toutes blondes de



Gwendoline Ramos, la directrice de l'école Gilles-Ménage accueillant les élèves de primaire, hier. | PHOTO : OUEST-FRANCE

9 ans. Enfin, pour le moment, il est surtout occupé à leur trouver des masques. « **Elles ont oublié le leur sur la table en partant** », glisse-t-il, avant de s'adresser à l'équipe pédagogique à travers les grilles. « **On va voir avec la directrice. On va vous trouver ça** », lui répond une institutrice.

La directrice, c'est Gwendoline Ramos. À 32 ans, elle vit sa première rentrée avec la casquette de cheffe d'établissement. En additionnant les primaires et les maternelles, elle compte 124 élèves inscrits, plus six « **tout-petits** » de moins de trois ans. Un effectif « **plutôt en baisse** », mais qui ne remet pas en cause les six classes.

À l'échelle de la ville, la tendance est plutôt à la hausse, selon les chiffres du maire Nicolas Leudière, passé faire le tour des écoles. Sablé compte pour l'heure 942 élèves inscrits dans le public en maternelle et en primaire, contre 912 l'année dernière. Le nombre de classes, lui, reste stable.

Sur le plan sanitaire, la mairie signale que des « **études sont en cours** » pour évaluer l'opportunité d'investir dans des détecteurs de CO<sub>2</sub> et des purificateurs d'air. Hors Covid, 118 000 € ont été investis pour réaliser des travaux dans les écoles durant l'été. Les classes disposent

notamment d'un système d'alarme avec voyant lumineux et tous les établissements auront bientôt l'ouverture à distance pour leur entrée.

À Gilles-Ménage, le portillon vient justement de se refermer. Il est 9 h passées, et dans la cour, chacune dans sa zone délimitée, les classes se sont formées. Les amitiés aussi. Même avec le masque, Lilou et les autres n'ont pas eu de mal à retrouver les copains.

Tony FABRI.

## 5 083

C'est le nombre total d'élèves inscrits dans les établissements scolaires de Sablé à la rentrée, de la maternelle au lycée : 3 162 dans le public et 1 921 dans le privé.

## Le lycée Raphaël-Élizé mise sur les gestes barrières et le vaccin

Même à travers le masque, certains élèves n'hésitent pas à se faire la bise. « **Ce n'est pas très réglementaire** », ironise Stéphane Trossais, le conseiller principal d'éducation (CPE). Il est 8 h 20, au lycée public Raphaël-Élizé, ce jeudi 2 septembre. Les premiers lycéens commencent à franchir la grille sous bonne garde. L'établissement accueille d'abord les élèves de seconde, de 3<sup>e</sup> prépa pro, de CAP ébénisterie et certains BTS.

### « Pour se faire des amis, c'est compliqué »

Stéphane Trossais veille, accompagné de deux assistantes d'éducation. Entourées de deux pompes de gel hydroalcoolique, Claire et Carole ont pour mission d'orienter ces nouveaux venus, mais aussi de faire respecter les gestes barrières. « **Chaque jour, les élèves seront accueillis ainsi, pour être certain que le protocole sanitaire est respecté** », explique le



Chaque jour, les élèves du lycée seront accueillis par des assistantes d'éducation, pour faire respecter le protocole sanitaire. | PHOTO : OUEST-FRANCE

CPE. Sur le trottoir, il récupère les retardataires. « **Ils sont un peu timides, c'est la première rentrée au lycée** », sourit-il.

Armelle fait sa rentrée en seconde. Elle est un peu anxiuse. « **J'ai peur**

qu'on soit tous séparés à cause du Covid, qu'il n'y ait pas de mélange entre les classes. Pour se faire des amis, c'est compliqué », apprend-elle.

La jeune lycéenne redoute égale-

ment les cours en distanciel. Et elle n'est pas la seule. « **Si on doit être à distance, je préfère que ça se fasse rapidement**, lance un jeune à son groupe d'amis. Je ne veux pas qu'on se retrouve à faire des allers-retours lycée-maison toute l'année. »

Face à ses inquiétudes, Régis Dangremont, l'un des proviseurs adjoints, se montre confiant. « **Avec les gestes barrières et la vaccination, l'année devrait bien se passer**. »

La majorité des lycéens interrogés sont d'ores et déjà vaccinés. « **Une question leur sera quand même posée sur leur souhait de se faire vacciner. En cas de réponse négative, on ne saura pas s'ils refusent ou s'ils l'ont déjà fait, pour ne pas stigmatiser** », précise le proviseur adjoint. En fonction des réponses, le lycée organisera, ou non, une campagne de vaccination, sur site ou à proximité.

Chloé GUYOT.

## À l'agenda de vos communes

annonces gratuitement vos événements sur : [www.infolocale.fr](http://www.infolocale.fr)

### Bernay-Neuvy-en-Champagne

Inauguration de la voie verte reliant les bourgs de Bernay et de Neuvy. Cérémonie. Animation à partir de 10h00 par l'harmonie Ste Cécile de Neuvy, inauguration sous la double présidence de la sous-préfète de Mamers et de la Présidente de la région Pays de la Loire. Discours des autorités présentes, suivis d'un vin d'honneur. Samedi 4 septembre, 10 h, voie verte.

### Bric-à-brac du comité des fêtes

Vide-greniers. 50 exposants. Dans le respect des règles sanitaires, accès gratuit pour visiteurs et exposants, petite restauration. Dimanche 12 septembre, 8 h à 18 h, château de la Renaudière, lieu-dit Saint-Julien-le-Pauvre, Neuvy-en-Champagne. Gratuit. Contact et réservation : 06 52 74 09 02.

### Salon de l'instrument de musique

Foire, salon. Suite aux annonces gouvernementales, la présentation d'un pass sanitaire ou un test PCR négatif de moins

de 72 heures devient obligatoire pour accéder à notre salon pour toutes les personnes majeures.

Dimanche 12 septembre, 9 h à 18 h, salle Pierre-Moreau, Neuvy-en-Champagne. Tarifs : 1 €, Gratuit -12 ans : gratuit. Contact et réservation : 06 06 44 54 21, [musiqueneuvy@orange.fr](mailto:musiqueneuvy@orange.fr), [harmoniedeneuvy.fr](http://harmoniedeneuvy.fr)

### Brûlon

#### Atelier musical : reprise des cours de solfège et instrument

Musique. Initiation & perfectionnement de la pratique instrumentale : clarinette, trombone, saxophone, flûte, batterie, trompette, tuba... Cours pour enfants et adultes. Infos et inscriptions lors de la permanence.

Samedi 11 septembre, 10 h à 12 h, salle du Prieuré, derrière l'église. Contact : 06 40 60 27 08, [francoise.gallais@gmx.com](mailto:francoise.gallais@gmx.com)

### Conlie

#### Jeux de cartes avec Générations mouvement

Jeux de cartes. Jeudi 9, jeudi 23 septembre, 14 h, salle

des fêtes.

### Fille

#### Ouverture des inscriptions aux activités pêche de la Toussaint aux Rouanneraines

Animation. Plusieurs activités pêche sont proposées pour les 8-16 ans par la Fédération de la Sarthe pour la pêche et la protection du milieu aquatique. Pêche au coup, auurre, de la carpe et float-tube. Planning des animations à retrouver sur notre site pour page Facebook.

Jusqu'au jeudi 4 novembre, les Rouanneraines. Tarif : à partir de 7 €. Contact et réservation : 02 43 85 66 01, [accueil@peche72.fr](mailto:accueil@peche72.fr)

### Grand concours de palets sur bois

Pétanque, palets, boules. Concours en doublettes constituées en cinq parties. Apporter son matériel. Un lot à chaque joueur. Inscriptions à partir de 13 h 30.

Samedi 11 septembre, 14 h 30, stade de foot, rue du Passeur. Tarif : par personne 5 €.

Annexe

### Guécelard

#### US Guécelard, section football

Assemblée générale. Contrôle du pass

sanitaire à l'entrée dans la salle. Samedi 4 septembre, 10 h, salle des fêtes, chemin du Dauphin.

### Loué

#### CA Loué : permanences licences et inscriptions

Football.

Mercredi 8, mercredi 15, mercredi 22 septembre, 15 h 30, stade municipal. Contact : 06 40 21 44 43.

### Malicorne-sur-Sarthe

#### Générations mouvement club d'animation malicornais

Danse. Reprise de la danse, dans le respect des règles sanitaires, passe sanitaire demandé.

Lundi 6 septembre, 14 h à 16 h, locaux du club, 2, rue Bernard-Palissy.

### Générations mouvement du pays Malicornais

Gymnastique. Deux séances d'essai gratuites. Passe sanitaire demandé, respect des règles sanitaires.

Mercredi 15 septembre, 10 h 15 à 11 h 15, salle des fêtes.

### Sablé-sur-Sarthe

#### Le jardin poétique de Sara Do, saison 8

Poésie. Soirée de clôture au bénéfice d'une association. Apportez vos écrits, vos instruments de musique ainsi que vos repas et boissons. La poète Sara Do vous proposera quelques chansons de son répertoire accompagnées d'une guitare et d'un accordéon. Animation proposée par l'atelier d'écriture TerraGalice.

Samedi 11 septembre, 20 h, Le Jardin Poétique de Sara Do, 13 bis, rue Dorée. Tarif : Participation minimum 15 €. Inscription avant le 8 septembre. Contact : 06 31 60 96 07, [terragalice@hotmail.fr](mailto:terragalice@hotmail.fr), <http://www.terragalice.org>

### Reprise du Twirling club sabolien

Permanence. Horaires uniquement pour le mois de septembre. Nés entre 2014 et 2015 : 14 h - 15 h 30. Nés entre 2010 et 2013 : 14 h - 16 h. Nés entre 2008 et 2009 : 15 h 45 - 17 h 45. Nés entre 2016 et 2017 : 16 h 30 - 17 h 15. Les séances auront lieu au gymnase Raphaël-Elizé tous les mercredis sauf celle du 8 septembre qui aura lieu au gymnase de l'hippodrome de 16 h à 18 h.

Mercredi 15, mercredi 22, mercredi 29 septembre, 14 h à 17 h 45, place

Raphaël-Elizé. Contact : 06 26 98 23 34.

### Sillé-le-Guillaume

#### Forum des associations

Animation. La 5<sup>e</sup> édition du forum des associations sportives et culturelles de Sillé-le-Guillaume aura lieu pour la première fois à Sillé-plage. Le forum des associations permet de rencontrer les associations de Sillé, découvrir leurs activités mais aussi y effectuer son inscription.

Samedi 4 septembre, 14 h à 18 h, Sillé-plage. Gratuit. Contact : 02 43 52 15 15, <http://www.sille-le-guillaume.fr>

### Solesmes

#### Yoga et gym

Gymnastique. L'association Solesmes loisirs culture propose les activités : yoga 13 septembre 15 h 15 à 16 h 45, 17 h à 18 h 30, 18 h 45 à 20 h 15 ; gym douce 14 septembre 9 h à 10 h ; gym tonique 15 septembre 9 h à 10 h ; gym tonique 21 septembre 19 h à 20 h. Pass sanitaire obligatoire plus adhésion.

Lundi 13 septembre, salle des fêtes. Payant. Contact et réservation :

02 43 92 57 67, 06 71 55 46 15.

## Un vent tout nouveau au collège Simone-Veil



Tony Maignan, le principal du collège, procède à l'appel. | PHOTO : OUEST-FRANCE

y a l'élève qui s'est trompé de jour, qui s'est levé alors qu'il était attendu le lendemain.

C'est la deuxième rentrée en mode masqué. « **Cela se banalise**, assure le principal, mais on se doit de se protéger. » Alors Tony Maignan rabâche. Il a prévu une tournée des classes. « **Il ne faut pas oublier que tous nos 6<sup>e</sup> n'ont pas eu l'occasion de bénéficier d'une journée d'accueil comme cela se faisait avant, et il n'y a pas eu de portes ouvertes. Cette première journée est une découverte, même si une petite vidéo avait été envoyée. »**

Dans cette rentrée, le sujet de la vaccination est anecdotique. « **Nous n'étions pas favorables**. Après réflexion, on a convaincu mon fils de se faire vacciner », explique la maman de Mathis. D'autres ne se sentent pas encore concernés. Les 6<sup>e</sup> ont rarement 12 ans. La question se posera dans un futur proche.